

Cabinet du Maire

Vitry-sur-Seine, lundi 5 août 2024

Pour le droit à l'autodétermination des peuples au Sahara occidental

Vitry, ville messagère de la paix, se désole de la décision du Président Macron d'aller, une nouvelle fois, à l'encontre du droit international.

En plein trêve olympique et politique, dans une lettre adressée au Roi du Maroc, notre Président modifie la position de la France en soutenant l'annexion du Sahara occidental. Au mépris des accords de cessez-le-feu de 1991 et des Résolutions des Nations-Unies, la France participe par cette décision à la déstabilisation de la région.

Vitry rappelle qu'en privilégiant la solution proposée par le royaume marocain de création d'une autonomie au sein de l'Etat marocain pour cette région, celui-ci ignore son engagement auprès du peuple sahraoui d'un referendum d'autodétermination. Notre commune considère, à partir de ses relations avec les représentants de la République arabe sahraouie démocratique, que la proposition de conférer une partie des compétences administratives, législatives et judiciaires à un conseil des tribus sahraouies ne représente pas une proposition sérieuse pouvant servir de base à une paix acceptée de part et d'autre.

Nous déplorons, dans cette décision présidentielle, la prise en compte disproportionnée des intérêts économiques et un nouvel alignement inconsidéré sur la position diplomatique américaine et occidentale. Les centaines de projets économiques, dont l'extension de station de désalinisation ou de ligne TGV, ne peuvent être des préalables à l'abandon de nos principes républicains et démocratiques.

Enfin, en tant que pacifistes attachés à la vie humaine, nous craignons aujourd'hui l'escalade de ce conflit mettant en danger nos compatriotes sahraouis, algériens, mauritaniens et marocains aux alentours de ce territoire.

Les peuples du Sahara et du Maroc ont le droit à une résolution de ce conflit par la mise en place d'un processus démocratique et respectueux des différences de chacun.

Ne méconnaissant pas le débat que génère cette question chez nos ressortissants d'Afrique du Nord, j'invite chacun à dépasser ses attachements nationalistes pour promouvoir le débat et la discussion par le respect des points de vue et à se rendre sur place pour constater la réalité des conditions de vie de chacun.

Comme actuellement et dans la continuité des municipalités vitriotes précédentes, Vitry continuera d'accueillir les enfants issus des camps de réfugiés sahraouis, et renforcera sa collaboration pour aider à l'avènement d'une solution pacifique et démocratique sans haine ni ressentiments.

Pour le permettre, nous enjoignons le président Français à en faire de même. En attendant nous espérons qu'un futur gouvernement permettra à notre pays de retrouver une position équilibrée et respectueuse du droit des peuples à l'auto-détermination.

Pierre BELL-LLOCH
Maire de Vitry-sur-Seine

Contact Presse :

🏠 : Hôtel de ville, 2 Av. Youri Gagarine – 94407 Vitry-sur-Seine Cedex

☎ : 01 46 82 81 38

✉ : secretariatdumaire@mairie-vitry94.fr